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En una movilización inédita, líderes sindicales de más de cien países, integrantes de la Federación Internacional de Trabajadores del Transporte, marcharon
ayer de la Alameda al Zócalo acompañando a miembros de la Alianza de Tranviarios, del Sindicato Mexicano de Electricistas y mineros. En el mitin final se de-
mandó en varios idiomas el respeto a los derechos laborales en México ■ Foto Carlos Ramos Mamahua

■ Se presentará una estrategia contra lavado de dinero, responde Calderón

Hay que atajar el
poderío económico
del crimen: Ebrard
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■ Delinean Ejecutivo y gobernadores nueva política para combatir la inseguridad

■ Hay que asumir tareas compartidas, no culparnos, pide el mandatario federal

■ Hacer un frente común contra la delincuencia, uno de los acuerdos alcanzados
■ 7FABIOLA MARTÍNEZ Y ALMA MUÑOZ

■ 25 y 26MIRIAM POSADA GARCÍA

■ 2 y 17GERARDO ARREOLA Y RENÉ A. LÓPEZ

■ 5EMIR OLIVARES ALONSO

Nombre e
imagen de
Mexicana no
le pertenecen
■ Se aseguró Gastón
Azcárraga el control de
213 marcas y 26 avisos

La mayoría de
ninis, mujeres
que trabajan en
su hogar: Imjuve
■ Es una vergüenza que
existan 7.5 millones de
estos jóvenes: José Narro

Uso arbitrario
de la fuerza en
el caso del Tec,
sostiene CNDH
■ El Ejército no respetó
la integridad física de dos
estudiantes, dice la comisión

■ Emite una recomendación
a Sedena, PGR y gobierno
de NL y los acusa de haber
obstaculizado su labor

Fidel Castro:
en 2006, López
Obrador ganó
la Presidencia
■ ‘‘El imperio no le
permitió asumir el
mando’’, expresa en
un extenso artículo      

■ ‘‘Su libro, una valiente
denuncia contra la mafia
que se apoderó de México’’  

■ Desde Tabasco, el ex
candidato agradece el gesto
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Proceso previo a 2012 exige más recursos, adelanta Valdés Zurita 

Por unanimidad y sin debate, el IFE reduce multa a emisoras 
de Tv Azteca 
JOSÉ ANTONIO ROMÁN 
Periódico La Jornada 
Viernes 13 de agosto de 2010, p. 14 

Por unanimidad y sin discusión, el consejo general del Instituto Federal Electoral (IFE) redujo de 3.2 millones de 
pesos a 1.1 millones la multa a nueve emisoras de Tv Azteca en el estado de Tamaulipas –los cuales reincidieron en 
violación a leyes electorales en los comicios locales–, y les dio un plazo máximo de 15 días para cubrir la sanción 
económica. La reducción tuvo como base la sentencia de la sala superior de un tribunal al IFE, que dio la razón a 
Tv Azteca, ya que, según la televisora, la sanción original no tomó en cuenta que retiró de manera voluntaria el 
promocional de la revista Vértigo, en el cual promovía al candidato del PRI, y la coalición con el PVEM y el Panal: 
Rodolfo Torre Cantú, asesinado días antes del proceso electoral del 5 de julio. En sesión extraordinaria, el consejo 
aprobó, tras casi dos horas, un código de ética que deberá observar el personal del organismo, y que tiene como 
finalidad promover los valores humanos compatibles con los principios rectores de la institución: certeza, 
legalidad, independencia, imparcialidad y objetividad. Además, se conformó la comisión temporal que propondrá 
el anteproyecto del IFE para el ejercicio 2011, integrada por los consejeros Alfredo Figueroa (presidente), 
Francisco Javier Aguirre y Benito Nacif Hernández, así como por representantes de los partidos políticos y 
consejeros del Poder Legislativo. 

Durante la sesión, el consejero presidente Leonardo Valdés explicó que dicho grupo revisará y analizará las 
opiniones de los miembros del consejo general respecto del anteproyecto, el cual –dijo– será austero, sensible a las 
expresiones de la sociedad mexicana e incluirá un ajuste en el gasto de operación del organismo sin afectar sus 
tareas sustantivas. En conferencia de prensa, el consejero presidente señaló que el instituto requerirá de 
importantes recursos para atender labores previas al proceso electoral federal de 2012, que inicia en octubre del 
próximo año. Valdés Zurita explicó que dentro de este presupuesto hay ingresos inamovibles, como el destinado a 
partidos políticos, el registro federal electoral y la promoción del voto de mexicanos en el extranjero, que por 
segunda ocasión podrán participar en la elección para presidente de la República. 

Señaló que en 2011 se deberán renovar más de 9 millones de credenciales para votar con recuadro 03, que aún 
existen y ya no podrán ser utilizadas en la elección presidencial del 2012. Para cumplir con estas tareas, subrayó, el 
IFE deberá contar con los recursos necesarios en un año en el que comienza el proceso electoral federal, y 
garantizar un padrón electoral actualizado. El anteproyecto será presentado y aprobado por el consejo general del 
instituto. Hay que destacar que el IFE recibirá 8 mil 600 millones de pesos para este año, de los cuales 5 mil 600 
millones son para gastos operativos, y los 3 mil millones restantes irán a las partidas que se entregan 
mensualmente a las cuentas de los partidos políticos. 

Asimismo, se refirió a la elección de tres nuevos consejeros en octubre por parte de la Cámara de Diputados. 

Por último, expresó su confianza de que este proceso se lleve a cabo en forma profesional y transparente, y con la 
participación abierta de la sociedad. 
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Será elaborado un formulario del comportamiento de aspirantes 

No proceden medidas cautelares por promocionales de AMLO 
JOSÉ ANTONIO ROMÁN 
Periódico La Jornada 

Con votación dividida, la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Federal Electoral (IFE) determinó que no 
es procedente dictar medidas cautelares para retirar los promocionales de Andrés Manuel López Obrador –donde 
invitaba al mitin del 25 de julio al Zócalo–, pues ya no están al aire. Esta decisión repuso el procedimiento 
solicitado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), derivado de una apelación 
presentada por el PAN contra la secretaría ejecutiva del IFE, que incluyó los promocionales de cinco minutos de 
López Obrador, en los cuales el ex candidato presidencial propone el tipo de nación que desea. Al respecto, la 
Comisión de Quejas valoró que no hay daño inminente al proceso electoral, por lo cual tampoco encontró motivo 
para dictar una medida cautelar. Sin embargo, el consejero Marco Antonio Baños Martínez, presidente de la 
comisión, aclaró que el consejo general del IFE tiene que resolver de fondo este tema –muy probablemente en la 
sesión de fin de mes–, que es determinar el tratamiento que le va dar a las actividades que realizan las personas 
que aspiran a ser candidatos a un cargo de elección popular. Sí es un tema relevante y muy espinoso, porque el 
Consejo General del IFE tiene que decir a los aspirantes a un cargo de elección popular qué pueden hacer y qué no 
pueden hacer. Recuerden que el sentido de la reforma de 2007 fue evitar la anticipación a los actos de 
precampaña, dijo. 

Baños Martínez explicó que el tema resulta muy complicado, porque la acumulación de actividades acreditadas a 
aspirantes a un cargo de elección popular puede implicar la negativa al registro del candidato, como sucedió en 
2009 a Maribel Villegas Canché, quien pretendía ser candidata a diputada federal por el PAN en Campeche, pero 
se comprobó que realizó actos anticipados de precampaña, por lo que se le negó el registro. En entrevista, el 
consejero se preguntó si el IFE podría sancionar los actos anticipados de precampaña. La respuesta es no, porque 
en rigor López Obrador no es más que un ciudadano más. ¿Cuándo podría ser sujeto de alguna sanción? Cuando 
se registre candidato a un cargo de elección popular, y cuando formalmente el IFE conociera alguna queja que 
indicara que antes del procedimiento de selección interna del partido que lo postule, él hubiese realizado un acto 
de promoción personal tendiente a ese fin. Por ello, subrayó, la resolución que tome el consejo general del IFE 
cuando entre al fondo de este tema, tiene que ser la elaboración de un formulario sobre el comportamiento de los 
aspirantes a un cargo de elección popular. La ley es muy clara: nadie puede realizar en ningún momento actos 
anticipados de precampaña, está prohibido.  

Y cuando se quieran registrar, el IFE puede negar el registro, dijo Baños, quien junto con el consejero Virgilio 
Andrade votaron por la improcedencia de las medidas cautelares. El consejero Marco Antonio Gómez votó en 
favor de dichas medidas. Hay que recordar que el TEPJF revocó el acuerdo que desechó el secretario ejecutivo del 
IFE, Edmundo Jacobo Molina, de tomar medidas cautelares para retirar los promocionales de radio y televisión de 
López Obrador, pues son considerados actos anticipados de precampañas. El tribunal resolvió que la secretaría 
ejecutiva no tiene facultades para determinar si procede una medida cautelar presentada por un partido político u 
otros actores competentes. Además, ordenó que la petición del PAN fuera considerada directamente por la 
Comisión de Quejas, decisión que Baños calificó de positiva. Este es un criterio saludable, que permite que sea un 
órgano colegiado del IFE, y no uno unipersonal, el que se pronuncie respecto de este tipo de medidas, concluyó. 
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Razonamientos del comandante 

AMLO ganó, pero el imperio le impidió asumir: Fidel Castro 

Por primera vez el líder cubano se refirió a las elecciones de 2006 

Coincide con López Obrador en que la mafia se apoderó de México 

GERARDO ARREOLA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 13 de agosto de 2010, p. 2 

La Habana, 12 de agosto. Fidel Castro dijo hoy en un extenso artículo que Andrés Manuel López Obrador obtuvo 
mayoría de votos en las elecciones presidenciales de México en 2006, mas el imperio no le permitió asumir el 
mando. El libro que acaba de publicar López Obrador es una valiente e irrebatible denuncia contra la mafia que se 
apoderó de México, añadió Castro, con una expresión que usó tres veces en su comentario. Esta es la primera 
ocasión que el líder cubano habla públicamente de los resultados oficiales de los comicios que dieron como 
ganador a Felipe Calderón y que López Obrador rechazó como fraudulentos. Castro no mencionó por su nombre a 
Calderón y sólo se refirió al candidato del PAN (Partido Acción Nacional). En cambio, opinó que López Obrador es 
la persona de más autoridad para hablar de la tragedia de México y lo será cuando el sistema se derrumbe, y con 
él, el imperio. 

Contó que no conoce a López Obrador y que apenas el pasado 7 de agosto recibió el libro La mafia que se adueñó 
de México y el 2012. Luego agradeció al autor la brillante exposición que hace de lo que está sucediendo en ese 
hermano país. Al mencionar un eventual conflicto en Irán dijo que su contribución (de López Obrador) a la lucha 
por evitar que el presidente (Barack) Obama desate esa guerra será de gran valor, añadió Castro. Fuera de esos 
comentarios, el grueso de la columna Reflexiones del compañero Fidel es una larga glosa del libro, que leí con 
enorme interés, según escribió el líder del Partido Comunista, quien anunció una segunda parte. Castro apuntó 
que la obra describe la forma en que Estados Unidos devora a dentelladas un país hermano. Tras una cita del libro 
impugnando la política fiscal, el líder cubano aseguró que esas fueron las mismas palabras del empresario 
argentino-mexicano Carlos Ahumada, “cuando lo arrestamos en Cuba por violación de nuestras leyes. López 
Obrador las conoce porque le enviamos el acta junto al deportado (…), el 28 de abril de 2004”. 

Castro señaló que tiene la misma opinión de Andrés Manuel López Obrador sobre el empresario Carlos Slim 
(sencillo, sensible, se sospecha que comparte su fortuna con Carlos Salinas). El dirigente cubano añadió que el 
propietario del Grupo Carso lo visitó una vez y le regaló un televisor. No lo hizo con intención de sobornarme, 
añadió Castro. No le pedí nunca tampoco favor alguno. A pesar de ser el más rico de todos, con una fortuna que 
supera los 60 mil millones de dólares, es un hombre inteligente que conoce todos los secretos de las bolsas y 
mecanismos del sistema capitalista. A continuación, Castro apuntó: Habría multimillonarios, con Salinas y sin 
Salinas, con (el ex presidente Vicente) Fox o sin Fox, aunque desde luego, nunca tanto como lo fue bajo la mafia 
que se adueñó de México. Volvió a la misma expresión, al referir después cómo López Obrador escribe 
identificando el poder de la mafia que se adueñó del país. 
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El libro omite la violencia derivada del narcotráfico, estimó Castro, por lo que consideró un deber recordarle al 
pueblo mexicano que este problema se suma a los hechos señalados. También anotó que al volumen le falta tratar 
el cambio climático y un inminente riesgo de una guerra nuclear. Esta es la segunda ocasión que Castro habla en 
extenso sobre López Obrador. La primera fue por televisión el 26 de abril de 2005, cuando el líder cubano aún era 
jefe de Estado y de gobierno y criticó ácidamente a Fox tras el desafuero del entonces jefe del Gobierno del Distrito 
Federal y precandidato presidencial. Castro se apartó de sus funciones oficiales por enfermedad en julio de 2006. 
Fox terminó su periodo al final de ese año y los vínculos bilaterales quedaron en punto muerto. Con Raúl Castro 
como presidente interino y en funciones el nuevo gobierno mexicano, ambas partes anunciaron la normalización 
de relaciones en marzo de 2008. 

En abril de 2009 repuntó la tensión, cuando Calderón suspendió su previsto viaje a Cuba y luego, frente a Obama, 
sugirió cambios políticos en la isla. Al mes siguiente La Habana suspendió los vuelos comunes, aduciendo el brote 
del virus AH1N1 y Fidel Castro acusó al presidente mexicano de haber ocultado la pandemia por la visita del jefe 
de la Casa Blanca. En diciembre de 2009 las relaciones recuperaron nivel. Raúl Castro recibió aquí a la canciller 
mexicana Patricia Espinosa, quien confirmó el interés de Calderón de venir a la isla, mientras el mandatario 
cubano reiteró su propósito de hacer una visita bilateral a México. 

 
 

Pide el TEDF más recursos para vecinales 
ÁNGEL BOLAÑOS 
Periódico La Jornada 
Viernes 13 de agosto de 2010, p. 34 

El Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) solicitó al gobierno capitalino una ampliación presupuestal de 
casi 23 millones de pesos para atender los juicios derivados de la elección de comités ciudadanos y consejos de los 
pueblos. En escritos dirigidos al jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, el secretario de Finanzas, Armando López, y la 
presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, Alejandra Barrales, el TEDF plantea que en el 
presupuesto de 170 millones que se aprobó para este año –había solicitado 199 mil 900 millones– no se 
incluyeron los recursos presupuestales para la elección vecinal. La solicitud especifica que de los 22 millones 988 
mil 140 pesos, requeridos, casi 40 por cientose se destinarán al pago de compensaciones al personal por labores 
extraordinarias, casi 9 millones de pesos. El resto se distribuirá entre materiales y suministros y servicios 
generales, en los que se prevé la contratación de personal eventual. 

Por otra parte, el Instituto Electoral (IEDF) definió los criterios para el registro de fórmulas, que se realizará del 5 
al 12 de septiembre, para dicha elección, así como el procedimiento para sustituir a un integrante de la planilla. 
Los consejeros flexibilizaron los requisitos para que los ciudadanos puedan suplir la constancia de residencia 
expedida por el gobierno delegacional con algún comprobante que certifique su residencia de más de seis meses, 
como el contrato de arrendamiento, recibo de luz, teléfono, estado de cuenta bancario o de tienda departamental, 
entre otros. 
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La coordinadora de esa bancada en la ALDF ya busca sustitutos 

Amagan tres diputados con dejar el PRD si no es considerada 
su propuesta electoral 
ROCÍO GONZÁLEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 13 de agosto de 2010, p. 34 

Los diputados Horacio Martínez, Abril Trujillo y Patricia Razo, ex perredistas y ex miembros de la corriente Nueva 
Izquierda (NI), amagan con dejar las filas de la fracción del PRD en la Asamblea Legislativa y con ello romper la 
mayoría que detentan, si es que no incluyen en las reformas al Código Electoral del Distrito Federal facilidades 
para conformar partidos políticos locales. De romperse esa mayoría, el grupo parlamentario se vería obligado, de 
acuerdo con la Ley Orgánica de la Asamblea Legislativa, a rotar la presidencia de la Comisión de Gobierno, 
máximo órgano de decisión, al resto de las fuerzas políticas. Según fuentes de ese instituto político, esta situación 
es uno de los puntos que han atorado la discusión de la reforma electoral en la bancada, por lo que su 
coordinadora, Alejandra Barrales, busca quienes podrían sumarse a la fracción, ante la posible salida de los 
legisladores cercanos al senador René Arce, quien a finales del año pasado renunció al sol azteca. Al respecto, 
Barrales calificó este hecho de especulaciones, mientras el vocero de la fracción, Alejandro Sánchez Camacho, dijo 
que se ha hecho pública la decisión de este grupo de diputados, por lo que de concretarse se popondría revisar la 
Ley Orgánica para garantizar la gobernabilidad en el órgano legislativo. Presionan para que pongamos el tapete y 
les facilitemos formar partidos políticos locales, con lo cual no estamos de acuerdo, y no vamos a ceder, apuntó. 

 

Minimizan amenaza de Aguirre de dejar el tricolor por no ser 
postulado en Guerrero 
SERGIO OCAMPO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 

Chilpancingo, Gro., 12 de agosto. El candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura de 
Guerrero, Manuel Añorve Baños, minimizó la advertencia de su primo, el senador Ángel Aguirre Rivero, quien el 
miércoles dijo que abandonaría el tricolor si no lo postulaban. Entrevistado en Chilpancingo, donde visitó las 
redacciones de diarios locales, declaró que Aguirre merece mis respetos. Le tengo mucho aprecio. Soy un hombre 
incluyente y tengo disposición a platicar con todos. En cuanto a la amenaza de los seguidores de Rivero de dejar el 
PRI, dijo que respeta todas las opiniones. El también ex alcalde de Acapulco sostuvo que el ex gobernador Rubén 
Figueroa Alcocer no influyó en su designación. El factor que decidió la candidatura fui yo. Se dio un voto de 
confianza a la dirigencia del partido para que decidiera. Cuando (la dirigente nacional priísta Beatriz Paredes) 
decidió por mi persona hubo consenso. Mentiría si aceptara que Figueroa llevó la voz cantante. Más bien, todos lo 
hicimos, ya que de inmediato vino la suma de mi gran amigo Ángel Aguirre y posteriormente la de Héctor 
Astudillo Héctor Vicario y los demás sectores. Añorve Baños afirmó que el lunes habló por teléfono con Aguirre 
Rivero y que éste no mencionó que abandonaría el PRI. Hubo reglas que aceptamos todos y que nadie iba a 
solicitar licencia. Con Ángel Aguirre hablé en son de amigos. Respeto todas las voces, tanto de los dirigentes como 
de la militancia, y lo digo de corazón: a un hermano no lo puedes desaparecer del mapa, señaló. 
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Sin cambios en el Informe presidencial 
ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 13 de agosto de 2010, p. 14 

La mesa directiva de la Cámara de Diputados, que preside el PAN, no admitió el dictamen de reforma al artículo 
69 de la Constitución, que obligaría al Presidente a entregar personalmente su Informe anual de gobierno, con el 
argumento de que debía estar avalado por el voto de 16 de los 30 integrantes de la Comisión de Puntos 
Constitucionales. El documento se aprobó el miércoles por 10 votos del PRI y PVEM; uno del panista Camilo 
Ramírez Puente, y ocho en contra de PRD y PT. Ayer, el presidente de la comisión Juventino Castro envió un oficio 
a los otros integrantes de esa instancia legislativa, donde refiere que consultó al secretario técnico de la mesa 
directiva, Abrahan Emilio Arellano, para que determinara si el dictamen podría ser turnado al pleno camaral en el 
periodo de sesiones. El funcionario –dijo el legislador perredista– respondió que para dar carácter de aprobado al 
proyecto discutido por la comisión, debió sumar el voto de 16 de los 30 integrantes de la comisión, por lo cual las 
iniciativas del PRI y del PT para que el Ejecutivo regrese a San Lázaro para leer su Informe deberán volver a 
discutirse. Como parte del oficio, Juventino Castro citó el artículo 88 del Reglamento para el gobierno interior del 
Congreso, al que hizo referencia el priísta Emilio Chuayffet en la reunión del martes, y el cual indica: para que 
haya dictamen deberá éste presentarse firmado por la mayoría de los individuos que componen las comisiones. 
Reforzó su postura al señalar que antes del dictamen del artículo 69 se aprobó por 18 votos en favor y dos en 
contra de Jaime Cárdenas (PT) y Rosendo Marín (PRD), una reforma de amparo, que fue admitido por la mesa 
directiva para su trámite parlamentario. 

 

Frenar operaciones y poderío económico del crimen 
organizado, demanda Ebrard 

El jefe de Gobierno desapareció unos minutos y no hubo foto con el Presidente 

Avalan mandatarios la creación de un frente común 

ALMA E. MUÑOZ Y FABIOLA MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 13 de agosto de 2010, p. 7 

Convencidos de que el nivel de violencia ha rebasado las capacidades operativas de los tres niveles de gobierno, los 
gobernadores del país presentaron al jefe del Ejecutivo federal propuestas para integrar un frente común contra el 
poder del crimen organizado. Las actividades ilícitas, afirmó el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo 
Ebrard, superan en algunos casos el presupuesto dedicado al aparato de justicia y de seguridad pública locales. 
Sólo en la capital del país, señaló, estimamos que las actividades de la delincuencia organizada, aunque no 
tenemos toda la información, rebasan ese costo anual, que llega a 30 mil millones de pesos. El coahuilense 
Humberto Moreira advirtió en entrevista que este encuentro es la última llamada para encontrar acuerdos. La 
dimensión del fenómeno, alertó José Osuna Millán, de Baja California, hace prever nuevos actos de barbarie. 
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Enterrar diferencias: Moreira 

A diferencia de otras reuniones con gobernadores, esta vez no hubo recriminaciones para Felipe Calderón. Hasta 
los mandatarios priístas más críticos del jefe del Ejecutivo, como Moreira, bajaron el nivel que los había colocado 
en una dura confrontación mediática, cuando hace unos meses declaró a la prensa que el Presidente le pegó al 
avispero, se encerró en Los Pinos y dejó un desmadre. Ayer, al final de su mensaje, manifestó: “Hemos tenido 
diferencias en los temas en que pensamos distinto (…) le quiero pedir respetuosamente que dejemos enterradas 
esas diferencias. Trabajemos y jalemos parejo”. Ebrard marcó su distancia en todo momento y los fotógrafos se 
quedaron con las ganas, una vez más, de captar la imagen del jefe de Gobierno saludando o despidiéndose del 
Presidente. Algunos mandatarios, haciendo a un lado posturas críticas de dirigentes partidistas, expresaron su 
respaldo total al proyecto de Calderón. El nayarita Ney González Sánchez sostuvo: Esta guerra no se ganará con 
armas de fuego. Esta guerra la vamos a ganar con fuego en el alma, con emociones. 

El chiapaneco Juan Sabines y el guerrerense Zeferino Torreblanca mostraron su reconocimiento a lo que el 
primero definió como ejercicio de democracia participativa que ha emprendido el Presidente de todos los 
mexicanos. El veracruzano Fidel Herrera, en su calidad de presidente de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores, abrió la reunión y señaló que es tiempo de asumir responsabilidades y no arrojar culpabilidades, 
ante las insuficiencias, la corrupción y falta de articulación. “Nosotros –agregó– somos más que los malos y 
tenemos qué demostrarlo”. El mandatario de Nuevo León, Rodrigo Medina, lo secundó: Somos más los buenos 
que los malos, y el día que estemos más organizados, que se cuiden los malos. El mexiquense Enrique Peña Nieto 
dijo que este encuentro es un reconocimiento a la insuficiencia de las instituciones del Estado mexicano para 
combatir la inseguridad, y confió en que no se quedará en un ejercicio de catarsis. Calderón tenía clara la actitud 
de cada gobernador y en su mensaje de cierre personalizó las respuestas. Dijo: aquilato en todo lo que vale el 
llamado del gobernador Moreira de dejar atrás nuestras diferencias, enterrarlas, como dijo él. Pero no pidió que 
los distintos criterios sean eliminados, sino simplemente que se conduzcan en el marco de respeto democrático; 
respeto que pido y exijo no sólo por mí o por lo que yo sea, sino por las instituciones que todos representamos. 
Treinta mandatarios acudieron al diálogo por la seguridad, convocado por el Prtesidente en el Casino Militar del 
Campo Marte, resguardado por policías y militares. Sólo faltaron los de Baja California Sur y Morelos. Cada uno 
esbozó ideas que, durante casi cuatro horas, desembocaron en la propuesta de integrar, sin regateos, un frente 
común de combate al crimen organizado. La mayoría utilizó un formato similar a la presentación de un informe de 
gobierno pronunciado ante un público integrado, en su mayoría, por sus colaboradores. 

Las peticiones fueron vastas: conformación de 32 policías únicas estatales, más presupuesto para seguridad 
pública, combate a las adicciones, oportunidades de empleo, atajar el tráfico de armas de Estados Unidos y 
fortalecer el sistema educativo para impulsar desde la escuela la cultura de la legalidad, dijo el gobernador de 
Jalisco, Emilio González. Ebrard sostuvo que uno de los objetivos principales es atajar las operaciones y el poderío 
económico del crimen organizado, porque mientras eso no ocurra, (su actividad) sigue siendo un negocio muy 
bueno (con) un costo relativamente muy bajo, que permite la corrupción, la compra de armas, el crecimiento 
exponencial de las adicciones y de la violencia dentro y fuera de las escuelas. Jesús Reyes Baeza, de Chihuahua, 
pidió reparación del daño para víctimas de la violencia. Tenemos que romper la cadena de odio que existe entre los 
familiares de las más de 28 mil víctimas de violencia en este país. Si le sumamos hijos, jóvenes, adolescentes, 
niños, viudas, estamos hablando de más de cien mil personas que luego van a reproducirse perniciosamente en el 
ánimo de obtener venganza. Osuna Millán pidió a sus homólogos honrar su palabra en esta ocasión, para evitar, 
como ocurre con el Acuerdo Nacional para la Seguridad suscrito el 21 de agosto de 2008, el incumplimiento de 
compromisos, como depurar los cuerpos policiacos. Enfatizó que sólo dos mandatarios lo han hecho y otro tanto 
están en proceso. 
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Calderón y gobernadores delinean las bases de nueva estrategia 
contra la delincuencia 

El Ejecutivo recoge propuestas y demandas 

FABIOLA MARTÍNEZ Y ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 13 de agosto de 2010, p. 7 

El presidente Felipe Calderón y los gobernadores delinearon ayer lo que, según ellos, será la base de una nueva 
política de Estado para el combate al crimen y la impunidad. El jefe del Ejecutivo federal definió este paso como el 
inicio de una nueva época, en la que se privilegie la cooperación y el pacto político federal; pidió a los mandatarios 
superar los impulsos políticos primarios para que la estrategia en materia de seguridad trascienda a partidos 
políticos, ideologías y periodos de gobierno. “O enfrentamos el problema juntos y caminamos hacia el mismo lado, 
o México estará en gravísimo peligro para las generaciones futuras (…) Es momento de asumir responsabilidades 
compartidas, porque no llegaremos a ningún lado si la energía que tenemos la usamos para culparnos los unos a 
los otros”, advirtió. Luego de seis encuentros, el Diálogo por la Seguridad convocado por Calderón para hacer 
frente a la escalada de violencia perfiló algunos acuerdos: pugnar por más presupuesto para seguridad pública, en 
la ruta de conformar las policías únicas estatales, y alentar la construcción de más cárceles; atacar los flujos 
financieros del narcotráfico, para lo cual el Presidente anunció que en breve presentará una estrategia contra el 
lavado de dinero que incluye nuevas disposiciones para el manejo de efectivo. 

Los mandatarios coincidieron en que no habrá avances si persiste el mismo nivel presupuestal, pero admitieron 
que de poco o nada servirán los cambios si continúa el alto rezago educativo y la marginalidad en la que se 
encuentran millones de jóvenes, sector utilizado para ensanchar las filas de los criminales y fomentar las 
adicciones. También propusieron medidas de desarrollo social y resarcir el daño a miles de víctimas de la 
violencia. Calderón pidió a los gobernadores asumir una nueva actitud, no sólo ante la ola de violencia, sino para 
detener a los criminales que desde hace 15 años pasaron de utilizar el territorio nacional para el tráfico de drogas 
al ataque directo a los ciudadanos, que son víctimas de robos, secuestros y extorsiones, y han perdido la confianza 
en nuestra capacidad para resolver los problemas. En principio, el Presidente aclaró que no habrá avances si 
persiste la lucha aislada y la confrontación entre los estados y la Federación. Se trata de una tendencia creciente 
del fenómeno delictivo que hay que detener cuanto antes y por todos los medios lícitos al alcance del Estado, a 
través de todos sus poderes, de todos sus órganos y de todos sus niveles de gobierno, señaló. 

Reconoció que uno de los problemas de coordinación de los tres niveles de gobierno es el empalme de tareas, es 
decir, definir a qué ámbito corresponde la persecución de un delito. Para ilustrar esta falla en las cadenas de 
mando, Calderón utilizó una metáfora futbolística: Un balón que está contra nuestra portería, dentro de nuestra 
área y ninguno trate de atajarlo porque no tenemos claridad de a quién corresponde. En la operación (mientras se 
define) si es un asunto federal o local, el delincuente pasa por en medio de los dos, y afecta a la ciudadanía. Hasta 
el momento se han realizado siete sesiones del diálogo (seis públicas y una privada con directivos de medios de 
comunicación). En la de ayer, el Presidente solicitó a los 30 mandatarios presentes (faltaron los de Baja California 
Sur y Morelos) realizar el mismo ejercicio en sus entidades. El propósito, dijo, es dar resultados a la sociedad. 
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Luego de 23 intervenciones de gobernadores, el jefe del Ejecutivo federal hizo un resumen en el que acusó recibo 
de las propuestas de lo que denominó alternativas para el fortalecimiento institucional con énfasis en la política 
social. Un reto que ha surgido hoy, dijo, es qué vamos a hacer con estos jóvenes, la llamada generación ni-ni, que 
ni estudian ni trabajan, y son, efectivamente, el campo fértil que está probablemente atrás del potencial del crimen 
organizado que los recluta y los manda por delante, literalmente, a morir, porque es el grueso de esa población la 
que está falleciendo en los enfrentamientos entre delincuentes y la autoridad. 

Propuestas sustanciales 

En la lista de planteamientos de los gobernadores, Calderón anotó lo sustancial del mensaje de los 22 mandatarios 
que tomaron la palabra durante las casi cuatro horas que duró el encuentro: fortalecer a las policías locales, en 
número y armamento; instalar centros de control de confianza; fomentar acciones para prevenir el delito y las 
adicciones; construir más penales; exigir corresponsabilidad a Estados Unidos en la venta de armas; humanizar la 
frontera sur; fortalecer la oferta deportiva y recreativa para los jóvenes, y alentar leyes que castiguen el espionaje, 
entre otras. El Presidente agradeció también que los gobernadores reconozcan la labor de las fuerzas armadas y de 
la Policía Federal, cuyos integrantes, dijo, se llevan la peor parte. Es necesario revalorar lo que hacen (soldados y 
policías). Felipe Calderón confió en que los diálogos den como fruto el inicio de una nueva época que dé a los 
mexicanos la esperanza de que el país será más seguro, y que las autoridades puedan recuperar la confianza que 
los ciudadanos pierden cada día, porque no ven los resultados a los que tienen absoluto derecho. 

 

Lo exculpa de abusos cometidos en 2006 

Impide el PRI juicio político a Ulises Ruiz 

Partidos y maestros recurrirán a la SCJN y al Congreso de la Unión para revertir la farsa 

OCTAVIO VÉLEZ ASCENCIO Y AGUSTÍN GALO SAMARIO 
Corresponsales 
Periódico La Jornada Viernes 13 de agosto de 2010, p. 30 

Oaxaca, Oax., 12 de agosto. Con 25 votos a favor, todos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Congreso 
del estado rechazó someter a juicio político al gobernador Ulises Ruiz Ortiz, acusado de violar los derechos 
humanos de los oaxaqueños durante el conflicto social y magisterial de 2006, pues la comisión permanente 
instructora (CPI) no encontró elementos de responsabilidad y ordenó archivar el expediente como asunto total y 
definitivamente concluido. La sesión se inició a las 13:30 horas, cuando el priísta Etelberto Gómez Fuentes, 
presidente de la CPI, leyó en tribuna: No existen elementos que comprueben la responsabilidad del gobernador 
por los hechos acontecidos en la ciudad de Oaxaca y zonas conurbadas del 14 de junio de 2006 al 14 de julio de 
2007, así como tampoco por el uso desproporcionado de la fuerza pública y la violación generalizada de garantías 
individuales. Según el proyecto de decreto, la CPI no encontró elementos para el juicio político, de acuerdo con los 
artículos 81 de la Constitución Política del estado y 7 de la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos del 
Estado y Municipios de Oaxaca. 
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La decisión motivó una discusión que se prolongó hasta las 16:40 horas, cuando se procedió a la votación. Sólo 
sufragaron en contra 16 legisladores opositores al PRI, incluido Cristóbal Carmona Morales, de Nueva Alianza, 
quien recibió una rechifla de compañeros y concurrentes, quienes le gritaron traidor y farsante. La solicitud de 
juicio político se presentó a partir de una denuncia de Carmona Morales por violaciones a las garantías 
individuales cometidas por policías durante los desalojos del plantón de la sección 22 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) en el zócalo de la capital de Oaxaca, el 14 de junio de 2006, y contra 
profesores de ese gremio y seguidores de la Alianza Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) por las detenciones 
masivas realizadas por las policías estatal y Federal Preventiva el 29 de octubre. También se mencionaron la 
agresión de policías estatales a profesores de la sección 22 del sindicato magisterial y simpatizantes de la APPO 
que intentaron ingresar al auditorio Guelaguetza el 16 de julio del 2007. 

Benjamín Robles Montoya, diputado de Convergencia, anunció que la oposición interpondrá un recurso de 
inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), porque el proyecto de decreto estuvo 
plagado de irregularidades, sobre todo porque no se respetaron los plazos de notificación ni de investigación. La 
celeridad para dar entrada a la solicitud de juicio político de Carmona Morales tenía el claro objetivo de exculpar a 
Ruiz Ortiz, dijo. Robles Montoya subrayó que, sin pruebas ni argumentos, el PRI contradice la resolución de la 
SCJN y viola toda lógica jurídica porque no reconoce ninguna de las observaciones que hace la Corte en su informe 
sobre los atropellos cometidos en 2006 y 2007. Guillermo Zavaleta, diputado federal panista, anunció que el caso 
seguramente pasará a la Cámara de Diputados (del Congreso de la Unión), porque las responsabilidades penales y 
administrativas no se evitarán con esta farsa. La panista Perla Woolrich Fernández reveló que en este 
procedimiento, que se realizó en 15 días, nunca hubo investigación: el presidente de la CPI tomó decisiones 
unilaterales; nunca se exhibieron documentos originales ni los integrantes de dicha comisión fueron convocados 
para analizar las pruebas. El perredista Wilfredo Vásquez advirtió que la oposición iniciará un pleito legal para 
cerrar el paso a la impunidad. y la sección 22 del SNTE efectuará una asamblea el 28 de agosto para solicitar al 
Congreso de la Unión juicio político a Ruiz Ortiz. 

Astillero 

No me ayudes, compadre 

Fidel elogia a AMLO 

Parque a cañoneros 

Gobernadores tibios 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Cuando menos le convenía a sus cálculos electorales, Andrés Manuel López Obrador recibió una cálida felicitación 
desde La Habana. En sus habituales Reflexiones, de amplia difusión mundial, el notablemente reactivado Fidel 
Castro hizo un gran elogio del político mexicano a quien, asegura, el imperio le impidió llegar al cargo para el que 
había sido elegido. La correspondencia tropical se dio luego que el comandante isleño leyera el más reciente libro 
del político tabasqueño al que no conoce personalmente y con el que no ha cultivado amistad.  
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Castro coincidió plenamente con el amplio diagnóstico del saqueo nacional que ha realizado la mafia hoy en el 
poder, reprodujo párrafos sustanciales del texto de AMLO, advirtió que tiene omisiones relacionadas con el tráfico 
de armas, el cambio climático y los riesgos de guerra nuclear (tema éste al que invitó a sumarse al precandidato 
presidencial mexicano), y vaticinó que será la persona de más autoridad moral y política de México cuando el 
sistema se derrumbe y, con él, el imperio.  

El serio análisis del jefe político cubano pone en predicamento al destinatario de la primera parte de la serie 
denominada El gigante de las siete leguas, dado que suministra parque a los cañoneros del calderonismo 
mediático para continuar con las campañas de amedrentamiento social que en 2006 ligaron de manera 
difamatoria el perfil político del opositor mexicano con el del largamente satanizado presidente venezolano, Hugo 
Chávez. Ahora, esos mismos pistoleros periodísticos usarán las palabras de Castro para zurcir nuevas historias de 
peligros para México, justamente cuando en el seno del equipo de López Obrador ciertos segmentos cargados a la 
derecha empujaban para que hubiera un deslinde claro del tabasqueño respecto a la línea política y la persona en 
sí del presidente de Venezuela, pretendiendo así esos calculistas electorales disipar suspicacias y temores de los 
sectores de clase media y de votantes indecisos que se llenan de preocupación al pensar que el eventual arribo de 
AMLO al poder instauraría escenas y políticas como las que de manera destacada y selectiva critican con acritud 
grandes cadenas internacionales de televisión y el aparato mediático continental cargado a la derecha. 

El asomo del cubano a la política sucesoria mexicana tiene como telón de fondo la molestia del gobierno isleño por 
los vaivenes del calderonismo en materia de restauración firme de relaciones políticas y no sólo diplomáticas, 
particularmente en cuanto a la concreción de mutuas visitas oficiales de los mandatarios formales de ambos 
países. Sin embargo, y aun cuando en términos concretos el elogio de Castro fortalece el liderazgo de López 
Obrador en el segmento de la izquierda que de por sí ya le es favorable en lo general, las Reflexiones podrían dañar 
las expectativas del tabasqueño y favorecer la alternativa moderada que representa Marcelo Ebrard. Pero no ha de 
dejarse de lado la temporalidad de la profecía barbada que augura a López Obrador la máxima autoridad moral y 
política en un escenario de desmoronamiento institucional, no electoral, no partidista, cuando el sistema se 
derrumbe y, con él, el imperio. 

Mientras tanto, otro terso fluir de discursos de buenas intenciones. Proponga usted primero. No, usted, por favor. 
Manual político de Carreño en el país de la desgracia: gobernadores de estados hundidos en la violencia y, la 
mayoría de ellos, rebasados y dominados por los cárteles, pronuncian palabras de apoyo y solidaridad al 
responsable federal de una falsa guerra que ha producido más de 28 mil muertes verdaderas. Todo mundo tiene, 
en ese concurso de apariencias dialoguistas, análisis profundos para ofrecer, reflexiones solemnes que regalar, 
propuestas ingeniosas y ciertas críticas básicas, necesario todo ese tinglado para mantener aunque sea al mínimo 
el tono forense de lo nacional a que la circunstancia obliga (el tufo de complicidades acordadas habrá de ser 
mediáticamente diluido más tarde por los operadores de comunicación social que convierten la tibieza de sus jefes 
en mágicos prodigios discursivos que exigen, reprochan, reclaman, demandan...). Juan Rulfo escribió que los 
muertos pesan más que los vivos; lo aplastan a uno, pero en el salón de alfombradas sesiones todo es ligero, 
volátil, insustancial, en cuanto proviene de la palabrería sin peso ni fuerza, de las almidonadas tesis del cuello 
blanco de la simulación política. 
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Lejos de los escenarios formales del presunto poder mexicano en pleno, el presidente, es decir, Barack Obama, 
anuncia la disponibilidad de 600 millones de dólares para enfrentar la descomposición del traspatio, entre otras 
cosas con el envío de mil 500 soldados a la línea divisoria. Militares gringos en la frontera y racismo contra 
paisanos indocumentados (por citar solamente algunos aspectos de presión circunstancial, no de fondo) le dan a 
las palabras del hombre de la Casa Blanca una capacidad de decisión que no juntan los solemnes ejecutivos 
mexicanos dialoguistas. Tampoco tienen esos gobernadores, ni su anfitrión pinolero, la deslumbrante visión 
táctica del interventor estadunidense, Carlos Pascual, quien suelta desde  

El Paso, Texas, una propuesta digna de premio Nobel de la paz: llenar de policías y soldados los territorios 
mexicanos en grave conflicto para que así se vaya garantizando a la sociedad una protección hasta ahora no 
alcanzada. Con manzanas y soldaditos: cada cinco cuadras debería montarse un sistema de vigilancia para que los 
habitantes de las casas de ese pequeño radio de acción se sientan seguros; después, sería cada siete cuadras, y así 
sucesivamente hasta lograr la pacificación nacional (lástima que Marcela Gómez Salce ya no escriba su columna 
periodística, pues ahora es jefa de la oficina de Marcelo Ebrard; de otra manera, seguramente diría: ¡chingón!) 

Y, mientras Ulises Ruiz cumple los rituales legislativos oaxaqueños para declararse inocente de la sangrienta 
represión desatada a partir de 2006, ¡feliz fin de semana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Concluye ombudsman que sembraron armas a estudiantes

Manipuló Ejército 
caso Tec.- CNDH

Proyectan abastecer de agua el oriente del DF

Rescatarán lago para Iztapalapa
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ganador de espectro

Trasladan
el domingo
a próceres

Piden dinero 
Mandatarios 

Durante un encuentro con 
el Presidente Felipe Calde-
rón, varios Gobernadores 
solicitaron ayer mayores re-
cursos para obtener resulta-
dos en la lucha contra el cri-
men y la inseguridad.

El mexiquense Enri-
que Peña Nieto lamentó que, 
mientras el presupuesto de 
la SSP federal creció 361 por 
ciento, en los estados sólo 
haya aumentado 38.

A la lista de demandas 
se sumó el Jefe de Gobierno, 
Marcelo Ebrard, quien pro-
puso que para 2011 se desti-
nen recursos suficientes pa-
ra que medio millón de jó-
venes tengan acceso a la 
educación media superior.

dDice que Sedena, 
PGR y Procuraduría 
estatal obstaculizan 
acceso a pruebas

Osvaldo Robles 
Corresponsal

MONTERREY.- Javier Francis-
co Arredondo Verdugo y su ami-
go Jorge Antonio Mercado Alon-
so, estudiantes de excelencia del 
Tecnológico de Monterrey que 
murieron en un enfrentamiento 
entre el Ejército y sicarios el pa-
sado 19 de marzo, fueron golpea-
dos mientras agonizaban, les sem-
braron armas y la escena donde 
cayeron fue manipulada, conclu-
yó ayer la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos.

La recomendación 45/2010 
de la CNDH sostiene, además, 
que Mercado recibió dos dispa-
ros directos a menos de un metro 
de distancia al ser abatido cuando 
salía con Arredondo del Tec.

El documento subraya que 
la Procuraduría de Nuevo León, 
la PGR y la Procuraduría de Jus-
ticia Militar obstaculizaron el ac-
ceso a las pruebas de las averigua-
ciones, lo que impidió a la CNDH 
definir quién privó de la vida a los 
dos alumnos de posgrado.

Pese a ello, se advierte en el 
texto, las evidencias permiten 
afirmar que el uso arbitrario de 
la fuerza pública por parte de la 
unidad Néctar Urbano 4 del Ejér-
cito tuvo como consecuencia, di-

recta o indirectamente, la muerte 
de los jóvenes.

“(Los estudiantes) recibieron 
impactos por proyectil de arma 
de fuego en el enfrentamiento 
entre elementos de la Secretaría 
de la Defensa Nacional y miem-
bros de la delincuencia organiza-
da, lesiones que no les produje-
ron la muerte de forma instantá-
nea, lo que significa que tuvieron 
un periodo agónico”, se lee en el 
documento.

“Conforme al dictamen médi-
co forense de la Coordinación de 

Servicios Periciales”, añade, “exis-
tió ‘...un periodo agónico de las 
víctimas (de segundos a minutos), 
lo cual tiene relevancia, en el sen-
tido de que con un alto grado de 
probabilidad que después de ha-
ber recibido los disparos, fueron 
lesionados en la cara’.

“Esta Comisión Nacional tam-
bién observa una alteración de la 
escena de los hechos en tanto que 
fue modificada la posición de los 
cuerpos..., también se les deposi-
taron armas y se destrozó la cá-
mara de seguridad perimetral”, 

concluye el ombudsman.
Entre sus recomendaciones 

finales, la CNDH convoca al titu-
lar de la Sedena, el General Gui-
llermo Galván, a indemnizar a los 
familiares de las víctimas y otor-
garles la atención física y psico-
lógica necesarias, además de co-
laborar en el tramité de la queja 
ante la Unidad de Inspección y 
Contraloría General de la Sede-
na contra los militares que mani-
pularon la escena.

NACIONAL 4

Silvia Isabel Gámez

Los restos de los héroes de la In-
dependencia serán trasladados 
este domingo del Castillo de Cha-
pultepec al Palacio Nacional en 
un desfile que recorrerá el Paseo 
de la Reforma.

Aunque las autoridades con-
sultadas por REFORMA se nega-
ron a confirmarlo oficialmente, la 
página de la Comisión Nacional 
Organizadora de las Conmemo-
raciones de 2010 abrió ayer con 
una invitación al público para que 
acompañe los restos, a partir de 
las 9:30 horas, en una ceremonia 
en Chapultepec y el recorrido.

El desfile avanzará por Paseo 
de la Reforma desde Gandhi has-
ta Juárez para continuar por es-
ta avenida hasta 5 de Mayo y, fi-
nalmente, llegar a Palacio, don-
de tendrá lugar una ceremonia 
de recepción.

Los restos serán exhibidos 
durante un año en el vestíbulo 
del Recinto Parlamentario en el 
marco de la exposición “México 
200 años. La Patria en construc-
ción” –aún sin fecha de inaugura-
ción– para regresar, en 2011, a la 
Columna de la Independencia.

CuLturA 17

Lilia Chacón

El pleno de la Comisión Fede-
ral de Telecomunicaciones (Co-
fetel) resolverá hoy la licitación 
del espectro radioeléctrico asig-
nado a Nextel-Televisa, Telcel y 
Telefónica.

Fuentes cercanas al proceso 
señalaron que el principal tema 
de la sesión es el fallo final sobre 
la licitación de la nueva banda de 
1.7 gigahertz, el cual podría rati-
ficar los resultados de la oferta 
económica o declararla desierta y 
convocar a una nueva licitación.

Según los resultados publi-
cados por la Cofetel, Nextel-Te-
levisa fue el único operador que 
pudo presentar un ofrecimiento 
de 180.3 millones pesos por 270 
megahertz (MHz) por el bloque 
nacional.

Por su parte, Telcel pagaría 
3 mil 793.8 millones de pesos por 
210 MHz en diferentes bloques, 
y Telefónica, mil 273.88 millones 
por 60 MHz, esto es, 21 y 7 veces 
más, respectivamente, que Nextel-
Televisa. En todos los casos, sería 
el primer pago.

Un fallo a favor significa una 
recomendación a la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes 
para que otorgue el título. La SCT 
analizará el resultado de la licita-
ción e informará sobre la decisión 
definitiva.

Anoche, la Comisión Fede-
ral de Competencia se pronun-
ció porque la Cofetel emita un fa-
llo positivo en este caso.

Apenas el miércoles, la Comi-
sión Permanente exigió al Presi-
dente Calderón declarar desier-
ta la licitación 21 del espectro ra-
dioeléctrico.

Iván Sosa y Marcos Cazarín

El Valle de México tendrá, por 
primera vez en la historia con-
temporánea, un lago limpio que 
servirá para abastecer de agua po-
table a sus habitantes.

Para ello, el lago de Xico, si-

tuado en el límite entre la Dele-
gación Tláhuac y el municipio co-
nurbado de Valle de Chalco, de-
jará de ser un receptor de aguas 
negras para convertirse en un va-
so captador de lluvia y del cau-
dal de los ríos San Francisco, San 
Rafael, Amecameca y La Com-
pañía para abastecer agua pota-

ble a 2.5 millones de habitantes 
en la zona.

Así lo convinieron ayer los 
gobiernos federal, del Estado de 
México y del Distrito Federal.

“En vez de recibir y desechar 
aguas negras, el lago Xico alma-
cenará el caudal de la lluvia y de 
los ríos generados por el deshie-

Un camión de mudanzas derribó ayer un poste de luz que, a 
su vez, cayó encima de tres autos estacionados en la Colonia 
Nápoles, que quedaron destrozados. Vecinos de al menos seis 
cuadras se quedaron sin luz durante más de 10 horas. Testigos 
explicaron que el chofer no se percató de que la caja del camión 
se enredó con cables de luz y jaló el poste hasta derribarlo.

Ni poste Ni auto Ni luz

CiUDAD

Avanza en la Corte 
la adopción gay
Los matrimonios 
homosexuales 
recibieron el apoyo de 
cuatro ministros para 
avalar sus adopciones.
PáginA 3

El basquetbolista 
Noé Alonzo es 
el quinto tricolor en 
dar positivo en  
dopaje en los Juegos 
Centroamericanos.
PáginA 11

¡Apaga 
el foco!
Ubica en qué usas más 
la electricidad y aprende 
a optimizarla para evitar 
gastos y contaminación.
d gráfico

extras de hoy:

lo y los manantiales de los vol-
canes Popocatépetl e Iztaccí- 
huatl”, informó el director de la 
Comisión Nacional del Agua, Jo-
sé Luis Luege, al dar a conocer un 
acuerdo logrado con delegaciones 
del DF y municipios conurbados 
del Edomex.

Ayer mismo, se destinaron 10 
millones de pesos para que los 
creadores del proyecto, los in-
vestigadores Óscar Monroy, Pe-
dro Moctezuma Barragán y Ele-
na Burns, de la Universidad Autó-
noma Metropolitana, definan las 
obras que deben realizarse du-

rante los próximos cinco años, las 
cuales costarían cerca de 10 mil 
millones de pesos.

“Es un acuerdo histórico para 
la Ciudad porque, en vez de dese- 
char la lluvia por el drenaje, la va-
mos a retener y abastecer 2 mil 
500 litros por segundo, que, has-
ta ahora, hacen falta en el orien-
te”, dijo el director del Sistema de 
Aguas del DF, Ramón Aguirre.

La Delegada de Iztapalapa, 
Clara Brugada, recordó que, para 
conseguir que el proyecto fuera 
escuchado, fue necesario realizar 
marchas y plantones, aunque ayer 
reconoció que las autoridades de 
la Conagua fueron sensibles y se 
logró un convenio sin preceden-
tes entre todas las autoridades de 
la metrópoli.

Los recursos para la obra de-
berán ser aprobados en el Presu-
puesto de Egresos por la Cámara 
de Diputados.

SACUDe bombAzo A bogoTá
Un coche bomba explotó ayer frente a la sede de Radio Caracol 
en la capital colombiana, lo que dejó 9 heridos leves y daños 
considerables en edificios. La emisora citó a fuentes oficiales 
que señalaban como responsables a las FARC. INter. 14
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Granados Chapa (9) • Rafael Segovia, Sergio Sarmiento (10) • Juan Villoro (11) 
Oppenheimer (Int. 15) • Capitanes (Neg. 3)

Viernes

13 de agosto
del 2010
México, d.F.

Plagian a cirujano
... ¡en el quirófano!

REFORMA / Staff

MONTERREY.- La ola de plagios 
y extorsiones que sufre la comu-
nidad médica regiomontana su-
mó ayer un nuevo caso con el se-
cuestro de un cirujano plástico 
que estaba en el quirófano.

De acuerdo con el Procura-
dor estatal, Alejandro Garza, al-
rededor de las 13:30 horas cuatro 
empistolados irrumpieron en la 
clínica del doctor Félix Pérez Ro-
cha, frente al hospital Muguerza, 
en una de las zonas médicas más 
reconocidas de la ciudad. 

Los pistoleros preguntaron 
en la recepción por la paciente 

Élida Ordaz. Cuando el personal 
respondió que unas dos horas an-
tes le habían practicado una lipo-
succión y se había retirado, los de-
lincuentes se llevaron al médico. 

Trascendió que al momen-
to de su plagio Pérez Rocha esta-
ba concluyendo otra intervención 
quirúrgica, que, ante las circuns-
tancias, debió ser terminada por 
el resto del equipo médico.

En una acción inusual, los 
delincuentes liberaron al doctor, 
aparentemente sin daño alguno, 
unas cinco horas más tarde en el 
Municipio de Apodaca.

Élida Ordaz fue ubicada más 
tarde por las autoridades de Nue-
vo León y resguardada. 
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Paseos de película
Regina Orozco, Patricio 

Castillo y Eduardo España, 
de “Crónicas Chilangas”, 
nos muestran sus lugares 

favoritos del DF.
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Quiere IEDF dinero y tiene 'guardadito' 
 
Descarta Zavala utilizar ahorros para la elección vecinal. Pugna por recursos para proceso local y 
tiene $138 millones en dos fideicomisos 
Alberto Acosta 
 
(13 agosto 2010).- El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) pretende conseguir un incremento de 64.5 
millones de pesos adicionales a su presupuesto, pero tiene 138 millones de pesos guardados en el banco. Con el 
argumento de que los 64. 5 millones de pesos son para la organización de la elección vecinal -programada para el 
24 de octubre- dicho organismo busca que su presupuesto original de 880 millones de pesos sea incrementado. El 
IEDF maneja dos fideicomisos: uno creado para la adquisición de urnas electrónicas y otro para comprar 
inmuebles, los cuales no han sido utilizados, pese a que esos recursos están disponibles desde el año pasado. De 
acuerdo con información publicada en la Gaceta Oficial de DF el 23 julio de 2010, donde se indica cuál es el 
acumulado que tiene el IEDF en ambos fideicomisos, uno de ellos -identificado con el número 16551-2, para la 
compra de las urnas- cuenta con 57 millones 435 mil 528 pesos. 
 
En el otro -número 2188-7, para la compra de inmuebles- el IEDF tiene guardados 81 millones 405 mil 881 pesos. 
La creación de ambos fideicomisos fue aprobada por el Consejo General del IEDF el primer semestre de 2009, con 
remanentes que tuvo el instituto en 2008, y a él se abonaron recursos del presupuesto del año pasado. El 
consejero Néstor Vargas, quien preside la Comisión de Organización y Geografía Electoral en el IEDF, encargada 
del proceso de compra de las urnas electrónicas, explicó que hace dos meses se creó el comité de administración 
del fideicomiso 16551-2, y actualmente se busca el mecanismo de inversión para tener todo listo en el momento en 
que se lance la licitación para la adquisición de esos equipos. Al preguntarle sobre la viabilidad de que el IEDF 
utilice parte de los recursos de ese fideicomiso para la elección vecinal, en caso de que no les autoricen la 
ampliación a su presupuesto, Vargas reconoció que esa puede ser una alternativa, aunque la propuesta debe ser 
sometida previamente ante el Consejo General. "Ese dinero siempre ha sido para las urnas electrónicas, ya se han 
generado algunos intereses, y esa (utilizar los recursos para la elección vecinal) será una definición que tendrá que 
tomar el Consejo General", expuso. No obstante, la consejera presidenta del IEDF, Claudia Zavala, descartó esa 
posibilidad, al señalar que para utilizar los recursos de los fideicomisos en otros rubros, se requiere de un trámite 
que les llevaría hasta tres meses. "Los fideicomisos tienen una naturaleza, un objeto específico. Para poder 
cambiar el objeto del fideicomiso, tendríamos que celebrar un contrato modificatorio, porque no somos la única 
parte. "En los fideicomisos están las partes que son los bancos, y en eso nos tardaríamos unos dos o tres meses, así 
que ya se nos fue la elección si pensamos en los fideicomisos", expuso Zavala. 
  
...Y todo para qué 
  
El IEDF quiere recursos extras para, entre otras cosas: 
  
· 19 millones 54 mil 855 pesos para estímulos al personal. 
 
· 11 millones 123 mil 877 pesos para la adquisición de materiales requeridos para la elección vecinal. 
 
· 9 millones de pesos para la difusión de la elección vecinal. 
 
· 8 millones 908 mil 172 para la contratación de personal eventual. 
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Así lo dijeron 
  
"Yo no se cómo tendremos que instrumentar las estrategias, pero nosotros tenemos que llevar a cabo la elección 
(vecinal), aunque yo tenga que tomar de mi presupuesto ordinario". 
 
Claudia Zavala, consejera presidente del IEDF. 
 
  
  
"No sé si de eso (los fideicomisos) podamos sacar (para la elección vecinal) o de algún otro lado, tendríamos que 
analizarlo al interior del Consejo General (del IEDF)". 
 
Néstor Vargas, consejero electoral, presidente de la Comisión de Organización y Geografía Electoral. 
 
  
 
  
 

'Mantienen' spots 
(13 agosto 2010).- Guadalupe Irízar 
  
Hace casi 20 días que dejaron de transmitirse, pero la la Comisión de Quejas y Denuncias del IFE resolvió ayer 
que no hay lugar a medidas cautelares en el caso de los spots de Andrés Manuel López Obrador, en tiempos 
oficiales del PT, invitando al Zócalo el 25 de julio, porque ya no están al aire. La sesión de ayer fue realizada en 
acatamiento a una sentencia del Tribunal Electoral. 
 
 
 
 

Respaldan expertos creación de Estado 32 
 
Apoyan Reforma Política para el DF. Consideran viable la convivencia de los poderes locales con 
los federales 
Ernesto Osorio 
 
(13 agosto 2010).- Expertos en Derecho Constitucional coincidieron que la Reforma Política para el DF debe 
estar encaminada a convertirlo en el Estado 32 de la Federación. Explicaron que, de acuerdo con la doctrina del 
Derecho Universal, la cohabitación de poderes en el Distrito Federal no representan ningún obstáculo para dotar 
de los mismos derechos políticos que establece la Constitución a los habitantes de la Capital. "La ciencia jurídica y 
la Constitución lo señala de manera tácita, el artículo 122, y establece la constitución jurídica del Distrito Federal 
como la sede de los poderes de la Unión, pero no dice que no pueda cohabitar con poderes locales; eso quedó 
establecido en el diario de los debates del Constituyente de 1857", explicó el maestro en Derecho Constitucional de 
la UNAM, Raúl Carrancá. El académico comentó sobre la propuesta entregada el miércoles al Senado de la 
República, por parte de la Asamblea Legislativa, que si bien no es una iniciativa formal, lo que destaca es el 
consenso que alcanzó con todos los partidos políticos de la Ciudad. 
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En tanto, el Director del Posgrado en Derecho Constitucional de la máxima casa de estudios del País, Raúl 
Campos, consideró que la reforma debe establecer las bases para la creación de un estado más, pues jurídicamente 
no contradice a la Carta Magna respecto a las facultades que deberán tener los poderes locales. "Yo creo que la 
discusión sobre este tema ya ha pasado a la historia, pues no existe impedimento legal para que el Distrito Federal 
sea el Estado 32, eso debe quedar superado", consideró. El politólogo Lorenzo Córdova comentó también que 
jurídicamente la convivencia de los poderes locales con los federales en un mismo estado se apega a lo que 
establece la carta magna y se pronunció por que el tema no represente ningún obstáculo en la discusión política 
del tema. Sin embargo, los académicos si dividieron opiniones respecto al contenido de la reforma presentada por 
la Comisión de Gobierno de la ALDF este miércoles al Senado. 
 
Para Carrancá, quien participó con sus comentarios en la propuesta del GDF, se trata de un documento que es 
valioso por el consenso que recoge y porque retoma las iniciativas formales de otros partidos y otros actores 
políticos que no pudieron prosperar en el pasado. Sin embargo, Campos considera que la propuesta carece de 
técnica jurídica, pues no cumple con la formalidad de una reforma constitucional, es incompleta desde el punto de 
vista jurídico pues no contempla reformas a otros artículos de la Carta Magna y esta sesgada por el partido 
hegemónico de la Ciudad que es el PRD. En ese sentido, el maestro Córdova -quien participó con sus comentarios 
en el proyecto de la Reforma Política del Estado del presidente Felipe Calderón- difiere de ambos y asegura que la 
propuesta de la ALDF es un primer paso que se enriquecerá cuando se inicie la discusión en el Congreso y destacó 
como lo más valioso el consenso alcanzado con todas las expresiones políticas. 
 
  
Alcances 
  
De reformarse el artículo 122, el impacto alcanzaría otros artículos de la Constitución. 
 
  
· Art. 73. Establece la capacidad del Congreso de la Unión para definir el techo de endeudamiento del DF. 
 
· Art 76. Se refiere a las facultades exclusivas del Senado para dirimir controversias sobre límites territoriales entre 
los estados de la federación. 
 
· Art. 89. Se refiere a las facultades del Presidente de la República para designar y remover a los titulares de la SSP 
y la Procuraduría del DF. 
 
· Art. 108 al 111. Se refieren a las responsabilidades de los servidores públicos de la Administración Pública 
Federal; como una entidad más, el catálogo de puestos del Distrito Federal se regiría bajo estas normas. 
 
· Art 115. Se refiere a la naturaleza del Municipio Libre y automáticamente se aplicaría al régimen de las 
demarcaciones o actuales Delegaciones. 
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Así lo dijeron 
  
"Todo parte de un hecho fundamental como es el de dotar de una Constitución propia a la Ciudad. Yo estoy 
totalmente a favor y pienso que esto no debe politizarse más allá de lo que obligue el proceso legislativo; si tuviera 
que sintetizar mi punto de vista sobre la reforma del DF lo diría en tres palabras, es imprescindible, urgente y 
necesaria". 
 
Raúl Carrancá, Maestro en Derecho Constitucional de la UNAM. 
 
  
  
"Es incompleta (la propuesta del DF) porque los diputados sólo contemplan la reforma al artículo 122 
pretendiendo que los temas no se reformen en otros artículos que dan cuerpo al mismo artículo; no dicen nada del 
76, 79, 86, 108, 115. Carece de técnica legislativa porque no veo el razonamiento 
jurídico por ningún lado". 
 
Raúl Campos, Experto en Derecho Constitucional de la UNAM. 
 
  
  
"El texto no puede concebirse o entenderse como un documento acabado, es la base de lo que será sin duda una 
discusión que se dará en otro plano, el Congreso; esta propuesta que es valiosa por el consenso que alcanzó y que 
no es cosa menor, habrá de ser repeinada y perfeccionada en su técnica jurídica". 
 
Lorenzo Córdova, Investigador del IIJ de la UNAM. 
 
 
 
 
 

Demandan detener las disputas político-electorales 
Érika Hernández, Carole Simonnet y Benito Jiménez 
 
(13 agosto 2010).- Gobernadores del PRI, PRD y PAN se demandaron mutuamente frenar disputas político-
electorales y no usar el tema de seguridad y los programas sociales como un arma electoral. El Gobernador de 
Sinaloa, Jesús Aguilar, pidió reflexionar sobre las medidas legales y éticas para no hacer un uso "electorero" de la 
inseguridad ni de los programas sociales. "Tomar las medidas legales, éticas y las necesarias para que no haya un 
uso electorero del problema de la seguridad pública, ni del ejercicio de los programas sociales, por ningún nivel de 
Gobierno y por ningún actor, para poder caminar de acuerdo en esta gran cruzada que el pueblo de México 
espera", dijo. Minutos antes, su homólogo priista de Coahuila, Humberto Moreira, aclaró al Presidente Felipe 
Calderón que ha tenido muchas diferencias con él, pero, argumentó, las enterrará para avanzar en la cruzada 
contra el narco. "Hemos tenido diferencias, yo en lo personal muchas diferencias en temas en los que pensamos 
distinto. Hoy le digo, por La Laguna, por Coahuila, que ofrezco cerrar esas diferencias", afirmó. 
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Entonces el panista de Sonora, Guillermo Padrés, acusó que la voluntad en los Estados va cambiando conforme a 
los resultados electorales. "Que no vaya cambiando (su participación en la lucha contra el narco) conforme se van 
dando los cambios de Gobierno, como van avanzando las elecciones", añadió. El Gobernador de Guerrero, 
Zeferino Torreblanca, criticó que en cuestiones importantes se actúe de acuerdo al color de su partido, por lo que 
exigió dejar a un lado la pugna electoral. "Hago un compromiso público y serio de no entrometerme en los 
procesos electorales. Lo digo con hombría y con madurez (el próximo año se renovará la Gubernatura en su 
Estado)", dijo. Aunque no quiso hablar en la mesa de discusión, al salir, el Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, 
confió en que los compromisos se hagan realidad y el Presidente no le dé al foro un uso electoral. 
 
"Es un foro de buenas intenciones, hay que ver concretamente si hay resultados y si se deja de hacer uso electoral 
de todo lo que tiene que ver con la seguridad, que ha sido la práctica del Gobierno del Presidente Calderón", dijo el 
Mandatario oaxaqueño, quien junto con sus homólogos de Querétaro, Estado de México e Hidalgo, llegaron 
cuando Calderón había dado su discurso inicial. Otros Gobernadores, como la zacatecana Amalia García, pidieron 
asegurarse de que en las elecciones no participe el dinero del narco. García advirtió que si en el cambio de 
Gobierno se descuidan los nuevos Mandatarios, dejarán espacios gubernamentales para que el crimen organizado 
se filtre o actúe violentamente. "Es prácticamente la mitad donde habrá cambios en los próximos meses, por lo 
que se requiere que se refuerce el espacio de las instituciones para que no se generen espacios de vacíos porque 
puede ser que la delincuencia aproveche esos espacios para actuar. De otra manera en el País puede venirse una 
situación más complicada", indicó. 
 
 

Piden dinero Mandatarios 
 
(13 agosto 2010).- Durante un encuentro con el Presidente Felipe Calderón, varios Gobernadores solicitaron 
ayer mayores recursos para obtener resultados en la lucha contra el crimen y la inseguridad. El mexiquense 
Enrique Peña Nieto lamentó que, mientras el presupuesto de la SSP federal creció 361 por ciento, en los estados 
sólo haya aumentado 38. A la lista de demandas se sumó el Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, quien propuso que 
para 2011 se destinen recursos suficientes para que medio millón de jóvenes tengan acceso a la educación media 
superior. 
 
 

Pide FCH respeto de Gobernadores 
 
Solicita apoyo para negociar Presupuesto 2011. Descarta Mandatario fin de discrepancias; pero 
exige deferencia a su investidura 
Érika Hernández, Carole Simonnet y Benito Jiménez 
 
(13 agosto 2010).- El Presidente Felipe Calderón afirmó que será imposible terminar con las diferencias 
políticas, sin embargo exigió a los Gobernadores respetar su investidura presidencial. "Será muy difícil, y yo pienso 
que incluso no deseable, que desaparezcamos (las diferencias), sino simplemente que se conduzcan en el marco de 
respeto democrático. "Respeto que yo he ofrecido a todos por igual. Respeto también, que pido, que exijo, no sólo 
por mí, o por lo que sea yo, sino por las instituciones que todos representamos", recriminó. El encuentro entre el 
Jefe del Ejecutivo federal y los Gobernadores se dio luego de las elecciones del 4 de julio, donde los priistas 
acusaron a Calderón de entrometerse en los procesos locales. 
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Ayer, el Presidente abrió el foro Diálogo por la Seguridad demandando a los Mandatarios estatales dejar a un lado 
las acusaciones mutuas por el problema de inseguridad que viven en sus Estados o no evadir su responsabilidad. 
Para ello, planteó a una lista de acciones inmediatas para combatir al crimen organizado, pues, afirmó, aún están a 
tiempo para crear un frente contra el narcotráfico. Entre las medidas urgentes sugirió replicar el Diálogo por la 
Seguridad en cada una de las entidades para que participen representantes de diversos sectores, a fin tener un 
diagnóstico más claro de cómo está la situación delincuencial, escuchar reclamos y contar con propuestas en cada 
región.  
 
Además, apuntó, es necesario evaluar el cumplimiento del Acuerdo por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad 
firmado hace dos años en Palacio Nacional. Calderón reconoció que para concretar tanto la reforma penal como 
medidas inmediatas contra el crimen organizado, es necesario contar con mayores recursos, por ello pidió a los 
Gobernadores gestionar con sus bancadas en el Congreso que al analizar el Presupuesto 2011 den prioridad al 
fortalecimiento de Policías, de Ministerios Públicos y jueces. El Presidente pidió que en el diagnóstico 
presupuestal, los Gobernadores detallen cuánto costarán los centros de control de confianza, pues contar con 
Policías y Ministerios Públicos confiables, será el paso más determinante en la lucha contra el narco. Por ello, dijo, 
respalda la propuesta de crear al mando único policial, cuya propuesta será presentada por los Mandatarios los 
primeros días de septiembre ante el Congreso. También se deberán pedir a los legisladores, indicó, facultades para 
la construcción de penales, sin la tramitología que actualmente existe. 
 
Además, solicitó a los Mandatarios estatales impulsar mayor participación ciudadana, a fin de organizar a los 
vecinos en sus rancherías, comunidades, cabeceras municipales, barrios, colonias y ciudades para crear una red de 
inteligencia civil, no sólo para denunciar, sino para evaluar a las autoridades. "Ustedes los Gobernadores tienen un 
papel fundamental en la construcción de una política de Estado, una política que se debe impulsar con la acción de 
todos, ustedes tienen la fuerza política, capacidad, influencia y decisión para que en este momento que es crucial, 
nuestras decisiones nos lleven al éxito, son la pieza clave en la transformación institucional", añadió. 
  
 
Análisis presidencial 
 
  
En el Foro Diálogos por la Seguridad el Presidente Felipe Calderón planteó: 
  
· El País pasa por un momento particularmente difícil y desafiante en materia de seguridad. 
 
· Se requiere un frente común, no se debe trabajar de manera aislada, tampoco enfrentados. 
 
· Se necesita una nueva actitud de los actores involucrados, superar impulsos políticos primarios. 
 
· El crimen organizado dejó el bajo perfil para tratar de dominar a la autoridad a través de la cooptación y la 
intimidación. 
 
· El narcotráfico pasó de las fronteras al control territorial y a involucrarse con los ciudadanos. 
 
· Adecuar los presupuestos estatales y municipales para invertir más en seguridad. 
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· Lograr 32 Policías y Procuradurías estatales confiables y eficaces sería el paso definitivo. 
 
· Deben definirse corresponsabilidades en materia de seguridad en los niveles Federal, estatal y municipal. 
 
· No puede ser una lucha únicamente del Presidente, ni sólo contra el narcotráfico. 
 
· Fomentar en los estados Diálogos por la Seguridad. 
 
· Crear una red de inteligencia ciudadana en rancherías, comunidades, cabeceras municipales, barrios, colonias y 
ciudades. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Conmina Navarrete a eficientar justicia 
Claudia Guerrero 
 
(13 agosto 2010).- Carlos Navarrete, presidente del Senado, pidió al Poder Judicial hacer un esfuerzo 
extraordinario para mejorar los tiempos y la eficiencia en la impartición de justicia. "Nadie puede hacerse a un 
lado de esta responsabilidad, es necesario que todos hagamos nuestro trabajo. En esta materia los tres Poderes 
tenemos obligaciones que no podemos eludir", dijo. 
 
"El Congreso ha hecho su trabajo hasta ahora, evaluemos si le falta algo por hacer. El Ejecutivo tiene cuentas 
pendientes y el Judicial tengo la impresión que tiene la obligación de hacer un esfuerzo extraordinario, de mejorar 
los tiempos de la impartición de justicia y la eficacia". El coordinador del PRD sostuvo que aún cuando la 
obligación de garantizar la seguridad de la población es del Ejecutivo, el Congreso y el Poder Judicial también 
tienen obligaciones. 
 
El presidente de la Comisión de Seguridad Pública del Senado, Felipe González, reclamó al Poder Judicial actuar 
con mayor eficacia al procesar a los delincuentes que -afirmó- entran y salen de las cárceles del País. "Lo que nos 
informan al Congreso es que ha habido 102 mil detenidos relacionados con el crimen organizado, y de noviembre 
de 2006 a febrero de este año tenemos 21 mil presos más, entonces ¿qué pasó con los demás? 81 mil entraron y 
salieron o entran y salen, tenemos un problema muy severo", denunció. 
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Colaborador Invitado / Invención de lo juvenil 
Colaborador Invitado.- (13 agosto 2010).- Teresa Celestino 
  
Es común escuchar que México es un país de jóvenes, idea que se refuerza cuando las estadísticas publicadas por 
el Consejo Nacional de Población indican que casi 21 millones de mexicanos, es decir, el 20 por ciento del total de 
habitantes, tienen entre 15 y 24 años de edad. Si bien más de 3 millones de ellos viven en pobreza extrema, según 
el Consejo Nacional de Evaluación de la Política del Desarrollo Social, aún es poco lo que se sabe de cómo piensan, 
sienten o actúan los jóvenes. La celebración del Día Internacional de la Juventud es algo relativamente reciente 
(desde 1999), como los son los estudios sobre la juventud. Los primeros trabajos se ubican a finales de la década 
de los sesenta, una buena parte de estas investigaciones son la visión europea que ha desarrollado variados 
discursos sobre el tema de los jóvenes abordándolo desde diferentes aspectos que, en algunos casos, pueden estar 
mitificando lo juvenil, el narcisismo, los jóvenes como agentes de cambio, como subculturas, como tribus 
nómadas, como grupos en búsqueda de la identidad o la diversidad de lo juvenil, entre otras cosas. 
 
Los jóvenes han existido siempre, pero la idea sobre la juventud, el considerarla como categoría social, surge a 
fines del siglo XVII. La idea de juventud corresponde a la conciencia de la naturaleza particular de aquellos rasgos 
que distinguen al joven del niño y del adulto, donde la sociedad acepta y reconoce a la juventud como una fase 
específica de la vida durante la cual, a través de una serie de prácticas institucionalizadas, le son impuestas al 
individuo ciertas demandas y tareas que definen y canalizan sus comportamientos como "joven", las cuales 
suponen una relación con la "idea de juventud" que se tienen en un contexto social determinado. Sobre la 
complejidad conceptual de la categoría "juventud", se observa que el tiempo y los espacios sociales son factores 
que se cruzan y condicionan mutuamente. La aplicación del concepto de joven es muy flexible, dependía de las 
épocas, las regiones, los derechos, las costumbres, la edad exigida para determinar la capacidad jurídica, para 
ejercer determinadas funciones, oficios o derechos, ser encarcelado, contraer nupcias, determinar la mayoría de 
edad, etcétera. Incluso actualmente, dada la diversidad cultural, es difícil hacer una generalización del término 
"joven". Por ejemplo, en Nuevo León se ha discutido la propuesta de ley para disminuir la edad penal de 18 a 16 
años, argumentando que a esa edad los jóvenes ya pueden ser juzgados como adultos. Es hasta comienzos del siglo 
XIX con la imposición de la instrucción obligatoria general y con el paso al mundo del trabajo o del aprendizaje 
laboral, que se constituye un corte claro entre la infancia y la juventud. 
 
Al mismo tiempo se va dando una especialización de las instituciones, la familia es responsable de los afectos, la 
escuela de los saberes y el trabajo de las actividades productivas. Esta especialización fue un paso decisivo para la 
generación de lo juvenil en la modernidad. La juventud, señala Rossana Reguillo, como hoy la conocemos es 
propiamente una "invención" de la posguerra en el sentido del surgimiento de un nuevo orden internacional que 
conformaba una geografía política en la que los vencedores accedían a inéditos estándares de vida e imponían 
estilos y valores. Se reconoce la existencia de los niños y los jóvenes como sujetos de derechos, pero especialmente 
los jóvenes como sujetos de consumo. En ese periodo se generó una importante industria de la cultura, se 
producen bienes especiales para ser consumidos por los jóvenes, por ejemplo, la industria musical. A manera de 
conclusión, podemos decir que para comprender la dinámica juvenil es necesario partir de la idea de que los 
jóvenes no son grupos homogéneos, sino que tienen características, objetivos e interacciones sociales diferentes, 
así como distintas maneras de percibir el mundo y de actuar sobre el mismo, acorde con la edad, el momento 
histórico, la posición socioeconómica, cultural y el género. 
  
La autora es socióloga y maestra de la Universidad Regiomontana. 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(13 agosto 2010).- TREMENDO BRONCÓN traen hoy en Pemex con un derrame de hidrocarburos en el Golfo 
de México, del cual no se sabe mucho. 
 
SIN EMBARGO la fuga de gas en el pozo UECH-32, frente a las costas de Tabasco, inició desde el lunes pasado y 
quedó controlada apenas ayer después del mediodía. 
 
LA MANCHA del hidrocarburo alcanza los ¡26 kilómetros de largo! 
 
LO EXTRAÑO es que a los inspectores de la procuraduría ambiental, la Profepa, no se les ha permitido acercarse 
al lugar, por lo que no se sabe todavía cuál es el daño causado por el derrame. 
 
Y ESO QUE desde el martes se llevó a cabo una reunión extraordinaria dentro del marco del Plan Local de 
Contingencias por Derrame de Sustancias Nocivas al Mar, convocada por la Quinta Zona Naval. 
 
ASÍ QUE si alguien ve a Juan José Suárez Coppel pregúntele si ha escuchado hablar de British Petroleum... nomás 
por no dejar. 
 
  
  
AL PARECER la agenda de Enrique Peña es tan secreta que ni sus colaboradores la conocen. O lo andan 
escondiendo. 
 
AYER MISMO, un grupo de vecinos de Valle Dorado llegó hasta Toluca para instalar un plantón a fin de 
reclamarle al gobernador por no haber cumplido con su promesa de apoyarlos a reparar sus casas, afectadas por 
las inundaciones del año pasado. 
 
QUIEN los atendió fue un tal Alberto Lagunas, quien se presentó como coordinador de asesores del mandatario, y 
les dijo que éste no los podía atender porque estaba en Washington. 
 
LO EXTRAÑO es que justo en ese momento el Gel-Boy estaba en la reunión de gobernadores con Felipe Calderón. 
¡Toing! 
 
  
  
QUIÉN SABE si al coahuilense Humberto Moreira no le cae bien su vecina la zacatecana Amalia García... o ayer 
tenía una urgencia muy personal. 
 
Y ES QUE, en la reunión de ayer del Presidente con los gobernadores, para más de uno fue notorio que cuando la 
perredista tomó el micrófono, el priista se levantó de su lugar y salió de la sesión. 
 
A LO MEJOR no le interesaba mucho el tema de la plática de Amalia: los riesgos de que el dinero del narcotráfico 
se meta en los procesos electorales. O quizá, como dicen, en realidad Moreira sólo fue al baño. 
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POR CIERTO que Amalia García no las trae todas consigo, pues tras la derrota de su partido en la elección para 
gobernador, su grupo político lo está resintiendo. 
 
POR EJEMPLO, el senador Silvano Aureoles, a quien muchos veían como "el bueno" para suceder a Leonel Godoy 
en Michoacán, ahora parece descartado, precisamente por ser parte de la tribu perredista Nuevo Sol. 
 
ANTE ESTO, quienes suenan para ir por esa candidatura son el diputado local Enrique Bautista y el diputado 
federal Uriel López, quien ya empezó a moverse en su terruño. 
 
  
  
VAYA ELOGIO le lanzó Fidel Castro a Andrés Manuel López Obrador con eso que escribió en Granma: "Será la 
persona de más autoridad moral y política de México cuando el sistema se derrumbe y, con él, el Imperio". 
 
DICEN QUE en el cuartel general del tabasqueño no saben si festejar el espaldarazo o si mejor decirle al cubano: 
"No me ayudes, comandante". 




